

TRIBUNA LIBRE

EL PELIGRO DE LOS AFINES

Se ha dicho que Maura es el mayor enemigo del jaimismo. Esto no es un absurdo, no es más que miopía intelectual y mezquindad de espíritu. No, no es un absurdo. Hay algo de verdad en esa afirmación dictada por el egoísmo partidista. Porque es ley general de las relaciones entre los seres que aquellos que mayores concomitancias guardan entre sí, aquellos que son más afines, son precisamente los que tienen intereses contrarios; porque se disputan unos mismos medios de vida.

Permitámonos descender a un ejemplo vulgarísimo, ya que en estas cosas hay que procurar ante todo ser claro. El mayor enemigo de un zapatero no será un herrero, será otro zapatero que le pueda réstar clientes. Y será enemigo más temible el zapatero más afín, el que esté más cerca, el que tenga su taller en la misma calle. Si esos dos enemigos no saben levantar su mirada por encima del interés inmediato, verás que en lugar de surgir los vínculos del compañerismo y de la solidaridad profesional, en lugar de unirse para defender el interés común, para luchar contra la gran industria, conquistar ventajas arancelarias y ensanchar la esfera de la prosperidad industrial, se verán acuciados por una rivalidad encarnizada y se harán una competencia implacable que para los dos será ruina.

Dentro de ese criterio de bajo vuelo puede decirse que Maura es mayor enemigo de los jaimistas que Lerroux, porque dirigiéndose a gentes de honrada conciencia cívica y sensibiles a los requerimientos del deber, más fácil es que encuentre eco entre los jaimistas que entre los partidarios del jefe radical.

Si el jaimismo fuera una empresa cooperativa para conquistar provechos políticos, podrían tener algún asomo de razón los que así pensasen; pero si el jaimismo es una asociación de almas templadas en el sacrificio y de corazones encendidos en la llama del amor patrio, entonces habrá que enfocar la cuestión de muy distinta manera.

Entonces no cabrá ya preguntar si nos conviene o no nos conviene a los jaimistas ir a la unión de las derechas, porque no se trata de la conveniencia, sino del deber; que si de la conveniencia se trata, no haríamos libérrimos.

Y si al menos supiéramos todos entender bien la conveniencia, veríamos que nuestro legítimo interés está en ayudar a ese descauje del caciquismo en que Maura pone su anhelo capital, descauje que haría brotar la expansión de las energías nacionales. De esa expansión vendría una renovación de vitalidad para los partidos como el nuestro, que no deben vivir jamás de los favores del parlamentarismo, sino del apoyo sincero de la opinión.

La cuestión de la unión de las derechas es cuestión de patriotismo, de sentido cristiano y de sentido común. La civilización cristiana consiste en superar la ley del egoísmo, que es ley de muerte, con un esfuerzo de abnegación que realice fórmulas de armonía social cada vez más comprensivas.

Sentimiento de generosidad por un lado, sentimiento también de odio y de cerrada intransigencia contra el sistema que padecemos. Que la intransigencia no consista en la eterna y pueril cantinela de frases tan rotundas como inofensivas, sino en adoptar los procedimientos de lucha más ciertos y más eficaces.

Salvador Minguón. DE AMERICA. Servicio Telegrafico. Tratado de alianza. BUENOS AIRES 26. Acaba de ser firmado un Tratado de Alianza entre las Repúblicas Argentina, Brasileña y Chilena.

La Asamblea Agraria de Palencia

SESION SOLEMNE

DISCURSOS DE LOS SRES. D. JOSÉ CASCÓN, D. JUAN F. MORÁN Y D. JOSÉ MANUEL ARISTIZÁBAL

SERVICIO TELEGRAFICO

PALENCIA 26 (20,5). Esta mañana, á las doce, se ha celebrado la sesión pública de la Asamblea Agraria, bajo la presidencia del ilustrado señor Obispo de la diócesis y Junta directiva de la Federación Católica-Agraria de Palencia.

También tomaron asiento en los estrados los oradores Sres. D. José Cascón, D. Juan F. Morán y D. José Manuel Aristizábal.

LOS DISCURSOS

Comenzó el acto haciendo uso de la palabra el presidente de la Federación, Sr. Monedero, quien hizo la presentación de los oradores.

DON JOSÉ CASCÓN

Su discurso versó sobre "Fines profesionales del Sindicato agrícola". Después de dirigir un elocuente saludo á la Federación Católica-Agraria de Palencia, se ocupó, lamentándose de ello, de la escasez de ganadería que hay en España.

Dijo que en la provincia de Palencia se reocgen, término medio, 43 kilos de forrajes por hectárea, y en la de Salamanca, que tiene fama de poseer mucha ganadería, 83 kilos por hectárea.

En el extranjero, en cambio, hay lugares donde se considera preciso para el mantenimiento de la ganadería obtener 500 kilos por hectárea, para lo cual se dedica á este género de cultivo una gran parte de cada hectárea.

Señaló los peligros de que por falta de forrajes desaparezcan las ganaderías, y por falta de estiércol pierda la tierra sus condiciones orgánicas, advirtiéndole que cuando á la tierra no se le da lo que reclama, el esfuerzo del hombre en el cultivo tiene que ser superior al debido.

Con verdadera maestría describió el orador la Granja Agrícola de Palencia, que consta de 31 hectáreas de extensión.

Esta Granja rentó a su anterior propietario el año que más rendimiento obtuvo 1.700 pesetas, y desde que está convertida en Granja produce anualmente 8.000 pesetas, por término medio.

Expuso los gastos por hectárea en el cultivo de secano, demostrando su utilidad con los datos numéricos de la producción á que con él se llega.

Se ocupó luego del crédito agrícola. Afirmó la necesidad de conceder préstamos á largo plazo, cuando el dinero se haya de invertir en construcción de edificios ó plantación de viñedos.

A este respecto encomió la actuación del Sindicato de Sabagún y la Caja Vitícola de Logroño.

Recomendó el cultivo de la espartaca y de la alfalfa de Provenza, especialmente de la última, que es de secano, siendo tal su aspecto que parece de regadío.

Acabó diciendo que tenía singularísima complacencia en cumplir un deber incluídole al difundir las enseñanzas agrícolas.

DON JUAN F. MORÁN

El sabio canónigo de la Catedral de Madrid trató de los "Fines económicos del Sindicato".

Dió principio á su discurso con una interesante comparación entre la importancia de la labor social realizada hace diez años, al celebrarse la Asamblea Católica-Obrera de Palencia, con la existente en la actualidad.

Saludó á la Federación en nombre del Secretariado Nacional Agrario, cuyo concurso y servicios ofreció.

Tuvo elocuentes frases de elogio para la labor abnegada de D. Antonio Monedero y las relevantes virtudes del Prelado de Palencia, que tan viva protección dispensa á la Acción Social Agraria.

Afirmó la necesidad de aumentar y mejorar la producción agrícola, lo que se logrará con la actuación de los Sindicatos.

Si España aumentara su producción hasta ocupar un lugar medio entre las demás naciones, importaría en más de tres mil millones de pesetas el valor de nuestra producción agrícola.

Recomendó la Cooperativa de compras, como medio de solucionar el conflicto creado por los acaparadores, y el establecimiento en los Sindicatos del seguro contra accidentes.

D. JOSÉ MANUEL ARISTIZÁBAL

Expuso el acuerdo tomado en la Asamblea Agraria de Madrid de formar una Junta permanente, en la que un miembro del Secretariado Nacional ostentará la representación de las entidades católicas-agrícolas, encargadas de gestionar del Gobierno la adopción de medidas que eviten el probable peligro de que al terminar la guerra europea emigre al extranjero el capital español.

blea de la Federación, en nombre de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas.

Hizo un acabado elogio del presidente de la Federación, Sr. Monedero, cuyo nombre y cuyas obras serán modelos vivos, que los Jóvenes Propagandistas ofrecerán á otras regiones.

Fustigó el egoísmo reinante en la sociedad moderna, del falso concepto del derecho de propiedad, el absentismo de los grandes terratenientes y la fuga de tantos hombres para trabajar en favor de sus semejantes.

Los fines morales de éste los dividió en tres categorías: perfeccionamiento individual, unión estrecha entre todos los socios, defensa de los mismos contra los peligros que pueden tropezar cuando salgan de la localidad ó emigren á lejanas tierras.

Dios ha premiado vuestra benemérita actividad social enviándoos un Prelado que ha dejado en la floreciente Federación de Ciudad Rodrigo luminosa estela de su paso.

Observad una rigurosa disciplina respecto de vuestro Pastor—terminó diciendo—y así es seguro que la obra social de esta provincia llegará á adquirir grandísima prosperidad.

EL SR. OBISPO

Terminó la sesión con un breve discurso del ilustrísimo señor Obispo de Palencia, que fué ovaocionado.

El Prelado dió las gracias á oradores y asambleístas por sus trabajos, y se despidió de todos con frases de paternal afecto.

NOTAS VARIAS

A la una de la tarde se celebró en el Hotel Continental un fraternal banquete, al que asistieron 200 representantes de Sindicatos de la Federación.

—Por la tarde, los asambleístas visitaron la Granja Agrícola, saliendo muy satisfechos de las explicaciones que les dieron los ingenieros de aquella.

—Ha salido para Ciudad Rodrigo, con objeto de tomar parte en la Asamblea de la Federación Mirobriguesa, el canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Madrid D. Juan F. Morán.

A Madrid marchó D. José Manuel Aristizábal. Ambos señores fueron objeto de una cariñosísima despedida.—CORRESPONSAL.

De mi cartera

Cinematógrafo guerrero

La señorita alcaldesa.

Fué al comienzo de la guerra y en un apacible pueblecito del Norte de Francia... El señor alcalde y buen número de ediles habían sido movilizados ó incorporados á diferentes regimientos. Ante tal desbandada, el Municipio vióse impelido á suspender sus benéficas y tutelares funciones. Aquellas bellecitas tanto plúguérrimas, sin bachas ni pedruscos, iban convirtiéndose poco á poco en repugnantes estercoleros que ofendían igualmente la vista y el olfato... Por la noche, gracias que algún reverbero mortecino, de esquina á esquina, medio alumbrase dos ó tres calles, mientras que el resto de la aldea se arropaba en medrosas tinieblas...

Y qué decir del no soñado desbarajuste en la cobranza de impuestos y demás oficios que á la Municipalidad competen?... ¡Al mismísimo diantre dábase, y con justas razones, los un tiempo felices patriarcas de la aldea! A vuelta de conciliábulo en la rebotica y de pequeños Congresos en el espacioso comedor del señor cura, toparon á la postre con el urgente remedio para tan grandes trabajos y bien portada Comisión de munitéjes, constituyóse en la Casa Consistorial, y allí hubo de recibir, con todos los galantes honores, á una gentil muchacha, respetada y admirada en el pueblo, tanto por su hermosura y recato, como por su cultura y apostólico celo feminista...

Y vean ustedes ahora, lectores queridísimos, cómo describe un diario de allende el Pirineo, La Française, esta escena maravillosa: El concejal más antiguo, hombre ponderado y elocuente, alzóse de la edificación poltrona, y con el acento solemnisimo que convenia al caso, hubo de hablar de esta manera: —No ignoráis, señorita, los males que aflijan á este pueblo, y á su ilustre Municipio más especialmente... Sabemos que habéis solicitado una plaza de enfermera en los hospitales de la Cruz Roja, pero creemos que en tanto es llegada la hora de nuestra incorporación, altos deberes de patriotismo os obligan á aceptar el cargo que en estos momentos os ofrecemos: el de alcaldesa. En torno nuestro, señorita que me escucháis, nos uniremos todos, ediles y vecinos, para que, revestida de una plena autoridad y con nuestro acatamiento y fervida ayuda, os sirváis poner orden en el Municipio y devolváis la paz

Swiete, en poder de los alemanes

LA LUCHA EN GALITZIA

SE COMBATE EN LA FRONTERA ITALO-AUSTRIACA. EL REY VICTOR MANUEL, SALE DE ROMA.

Pocas noticias de la guerra entre Austria é Italia.

El parte oficial del general Cadorna, generalísimo del Ejército italiano, da cuenta de que éste ha tomado la ofensiva en todas partes, ocupando diversas posiciones.

El parte austriaco se limita á decir que en el Tirolo pasaron la frontera pequeñas secciones del enemigo, que se retiraron prontamente.

El Rey Victor Manuel salió ayer de Roma, sin que el despacho en que tal noticia se contiene diga á dónde se dirige.

Leemos en el parte francés que las posiciones últimamente ocupadas por los galos siguen en su poder á pesar de los ataques de los alemanes.

Al Norte de Loreto han tomado los franceses varias alturas y en las proximidades de Souchez.

El parte germano niega estos éxitos. Afirmo que han sido rechazados todos los ataques de los franceses, y cita, precisamente, en la región de Loreto, donde los franceses se atribuyen un triunfo.

Poco sabemos de los Dardanelos. Noticias oficiales inglesas aseguran que una división francesa ha realizado un avance considerable.

Agreden que han rechazado un ataque de los turcos.

Estos pidieron el día 23 un armisticio para enterrar sus cadáveres, y una vez concedido, dieron sepultura á 3.000.

El día 24 también avanzaron los franceses.

Pero no hallamos en este despacho oficial una sola indicación de los lugares donde estas luchas se desarrollan, ni hasta qué punto han llegado tales avances.

Daily Telegraph, en cambio, según radiograma de Norddeich, pinta á los aliados atacados en todas partes por los turcos, que han llevado 200.000 soldados á Gallipolis.

En la Galitzia siguen desarrollando su ofensiva los austro-alemanes. Sus avances se han señalado al Oeste de Przemysl, al Este de Radejmo, donde forzaron el paso del San, y al Sudeste de

la misma población, donde tomaron la de Swiete.

Hasta aquí, los comunicados alemanes y austriacos.

El del Cuartel general ruso anuncia violentos combates en la región del Niemen, aún no terminados; ataques de los alemanes en el Vistula superior y Opatow, rechazados; violenta ofensiva de los mismos de Jaroslaw á Przemysl, también rechazada; encuentros parciales al Sur de Struj, y calma en el resto del frente. Y esto es todo.

EN EL FRENTE DE RUSIA. LOS AUSTRIACOS PASAN EL SAN. Servicio Radiotelegrafico. Swiete tomada por los austriacos. NORDBEICH 26 (11,20 n.)

En el frente oriental continúa, con buen éxito, la ofensiva emprendida por el Ejército de von Mackensen.

Al Sudeste de Radejmo, y después de una violenta lucha, las tropas austro-alemanas tomaron Swiete.

Al Este de Radejmo fué forzado el paso del San, después del asalto dado á la cabeza del puente sobre el río por las tropas austro-húngaras.

Más hacia el Norte, los austro-alemanes llegaron á la región Este de Laszky y al frente Korzenica-Zwepelaw, en el Lubaszowka.

Sigue aumentando el número de prisioneros y el material de guerra cogidos.

Sigue el avance hacia Przemysl. POLA 26 (1 L.)

En la Galitzia central atacaron las tropas austro-alemanas en todo el frente desde Sieniawa hasta el alto del Dniester, á una fuerza importante rusa.

El Ejército del general en jefe Mackensen, en unión del sexto Cuerpo austro-húngaro, se ha apoderado de Radiminy.

El Ejército que opera al Oeste de Przemysl avanzó, ganando terreno con tenaces combates, y rechazó al enemigo más allá del valle de Blonia.

El ataque continúa. Continúan los combates sobre el Niemen. PETROGROSS 26.

En todo el frente del Dombissa, desde el pueblo de Bombie hasta el de Veleny sobre el Niemen, los combates que se libraron en los días 23 y 24 continúan muy violentos.

En la orilla izquierda del Vistula superior y en la región de Opatoff los combates siguen encarnizados.

Los enemigos, habiendo aparentemente recibido refuerzos, intentaron tomar la ofensiva, pero fueron rechazados por el ímpetu de nuestros contraataques, que les causaron gravísimas bajas.

En Galitzia, en el frente que va desde Yaroslaff hasta Przemysl, desde la mañana del 24 un violento combate se reanudó en ambas orillas del San.

Grandes fuerzas enemigas que quisieron renovar los ataques de los días 23 y 24 de Mayo en el frente de Groussakow-Kroukenitz, fueron dispersados y aniquilados por el fuego de nuestra Artillería.

PARTE FRANCÉS COMBATES EN SOISSONS

PARIS 26. Los fracasos sufridos ayer por el enemigo en la región de Angres, y al Norte de los maceiros de Loreto, han determinado en él una reacción extremadamente violenta.

La lucha fué encarnadísima por la tarde y por la noche.

Hemos conservado todo el terreno conquistado, porque nuestras tropas dieron prueba de un valor y de una resistencia magníficos.

Primariamente, los alemanes, atacaron las defensas que les quitamos al Noroeste de Angres y multiplicaron, para recuperarlas, sus encarnizados esfuerzos.

A pesar del bombardeo intenso, al que hemos sido sometidos, hemos conservado la totalidad de nuestras ganancias.

Por otra parte, al final de la jornada hemos ocupado casi enteramente el fondo Baval, donde habíamos llegado por la tarde, y nos mantenemos en él bajo un violentísimo fuego.

Al mismo tiempo hemos ganado terreno sobre las crestas al Norte de Loreto, y tomado varias trincheras enemigas en las proximidades de Souchez.

Una lucha de Artillería, bastante viva, se ha trabado en la región de Soissons y en la de Reims.

En el resto del frente, nada que señalar.

Durante la jornada del 25, nuestros aviones han desplegado sobre todo el frente gran actividad y conseguido varias empresas de bombardeo.

Han arrojado 206 proyectiles, de los que 82 gruesas bombas de un peso de 10 kilos, y 124 obuses de 155 (peso 43 kilos).

La eficacia de las explosiones ha podido ser comprobada en varios puntos, especialmente en el Parque de Aviación alemán de Herilly (Suresse de Reims), donde un cohetazo y un avión fueron incendiados; en la reserva de aviación alemana de Grand Priel (al Noroeste de Saint Quentin), donde el cohetazo quedó aplastado; y en la estación de Saint Quentin, cuyo depósito de esencia prendió fuego.

En la noche anterior, cuatro obuses fueron arrojados sobre la estación de Douai, y se comprobó que un incendio se declaró en la estación de mercancías.

ITALIA CONTRA AUSTRIA. EL ATAQUE AUSTRIACO AL ARSENAL DE VENECIA. DOS BUQUES ITALIANOS A PIQUE Y OTRO DESTRUIDO. Servicio Radiotelegrafico. POLA 26 (13).

Un comunicado telefónico referente á la acción de ayer por la flota, dice que el Arsenal de Venecia fué incendiado por bombas arrojadas por nuestros aviadores navales.

El contratorpedero Scharfschutze entró en el canal de Porto Corsini y disparó varias veces sobre una trinchera llena de soldados.

Entonces tres baterías de tierra dispararon sobre el crucero Novara y sobre el torpedero núm. 80, que estaba en la desembocadura del canal, cayendo un proyectil sobre el torpedero, donde hirió gravemente á un hombre y haciendo entrar el agua en el buque.

El Novara continuó el combate, destruyendo la trinchera y demoliendo un cuartel.

El teniente Persich y cuatro hombres murieron, y hubo varios heridos leves.

Estas fueron nuestras pérdidas.

Las del enemigo han debido ser mayores.

El torpedero núm. 20 llegó á Pola intacto.

En Rimini dispararon sobre la estación y sobre el puerto.

En Simiglia fueron destruidos un puente de ferrocarril, parte del puerto, el edificio de la estación y un tren.

En Ancona las fortificaciones de Artillería, el campamento de Caballería y la estación radiotelegráfica fueron bombardeados, causándose graves desperfectos.

Dos buques fueron hundidos y un tercero destruido.

El puente del ferrocarril sobre el río Potenza fué averiado.

El puente del ferrocarril sobre el río Sinarka, la estación y algunas locomotoras fueron destruidos.

Después del hundimiento del destructor Turbine por los austriacos cerca de Barfetta, un buque de guerra enemigo se acercó, entablándose un combate, en el cual solamente hicieron un blanco de poca importancia sobre el contratorpedero Csepel, resultando un hombre gravemente herido y dos leves.

El fuego fué contestado con éxito por nuestras fuerzas, sin que tuviéramos otras averías.

Una proclama del Archiduque Federico. POLA 26 (4 t.)

El Archiduque Federico ha hecho una proclama, en la cual expresa á sus soldados la pérdida actitud de su antigua aliada.

Manifestaciones patrióticas en Austria. POLA 26 (4 t.)

Comunican de Viena que en otras grandes ciudades desde que se declaró la guerra

LA GUERRA EN EL MAR

Un vapor americano torpedeado.

LONDRES 26. En la estación radiotelegráfica de Kooksharen se ha recibido un despacho que por la telegrafía sin hilos transmite el vapor americano Nebroskah pidiendo auxilios por estar en peligro.

El Nebroskah fué torpedeado, resultando con graves averías. La tripulación tuvo que abandonar el buque, refugiándose en los botes.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

LOS FRANCÉS RECHAZADOS ENTRE LIEVIN Y LORETTE

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. NORDBEICH 26 (11,20 n.) El Gran Cuartel general alemán comunica del teatro occidental de la guerra que entre Lievin y la altura de Loreto fracasó por completo un ataque francés, emprendido por la tarde.

También en otros lugares fueron rechazados los ataques franceses, en parte, con considerables pérdidas.

CURRO VARGAS

INFORMACION POLITICA

HABLAMO CON EL PRESIDENTE EN PALACIO

El jefe del Gobierno desahó ayer mañana con S. M. el Rey...

LA CRISIS INGLESA

Comentó el Sr. Dato la solución dada a la crisis ministerial inglesa...

PETICION DE PAZ

Al Sr. Dato fué entregado anteayer un documento firmado por 400 socios del Ateneo...

LAS SUBSISTENCIAS

El ministro de Hacienda ha sido autorizado para dictar una Real orden relativa a subsistencias que tienda a aminorar los actuales conflictos sobre la cuestión...

VISITAS

Ayer visitó al presidente del Consejo una Comisión del Ayuntamiento de Málaga...

MARRUECOS

De Marruecos, sin novedad.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación manifestó ayer a los periodistas que el había visitado una Comisión de estudiantes para solicitar les fuese permitido posular por las calles con organillos el próximo día 2...

DE SEVILLA

La huelga de Osuna ha comenzado a tomar caracteres de violencia.

NOTAS MUSICALES

Esta noche se canta Parsifal, con un excelente reparto.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

El Tribunal que ha de juzgar los exámenes teórico y práctico para la provisión de una plaza de maestro de Obras del material de Prisiones...

DE ESTADO

Una conferencia. Con el ministro de Estado, marqués de Lema, celebró ayer una detenida conferencia el excelentísimo señor Nuncio Apostólico de Su Santidad en España.

DE HACIENDA

La Cámara de Comercio de Bilbao. La Cámara de Comercio de Bilbao...

DE TODO EL MUNDO

DESPACHOS TELEGRAFICOS. MIERCOLES 26. (VARIAS HORAS.)

DESDE SAN SEBASTIAN comunican que, a causa de densa niebla, ha varado, a tres millas de aquel puerto, el vapor 'Marta del Pilar'...

CONSIGNADAS a la casa Agalde Barre, nochea, han llegado al puerto de Pasajes 1.718 toneladas de trigo...

COMUNICAN de Barcelona que con rumbo por Port Saïd ha salido de aquel puerto el vapor 'Alicante'...

A Jaca han llegado siete alumnos de la Escuela Superior de Guerra, militares, mandados por el profesor, teniente coronel de Ingenieros, D. Jorge Soriano...

TELEGRAFIAN de Bilbao que en la sesión del Ayuntamiento que se ha celebrado hoy, se ha autorizado al alcalde a que eleva al Gobierno una instancia pidiendo la cruz de Beneficencia para el bilbaíno Vicente Egaña...

Se aprobó una moción de un concejal socialista proponiendo se izara la bandera nacional durante las sesiones del Ayuntamiento.

EL DUQUE DE GENOVA Regente de Italia.

Esta noche ha marchado el Rey para asumir el mando supremo del Ejército, habiéndose nombrado Regente durante su ausencia al duque de Génova.

NO EMPUJAR, SEÑORES!

La Gaceta de Madrid, publicación americana y con extenso campo para el cultivo de la guasirapa sin grosiera, asegura en su último número que 'L. L. L.' les toma a los rusos diez ó doce mil prisioneros cada veinticuatro horas...

DEPORTIVAS

CARRERAS DE CABALLOS

Con asistencia de no mucho público, a causa, sin duda, de ser día laborable, y a lo incierto del tiempo, se celebraron a tarde, en el Hipódromo de la Castellana, las cinco pruebas anunciadas.

Asistieron a ellas SS. AA. RR. el Infante Don Fernando, el Príncipe Don Ramiro y la Duquesa de Talavera.

Primera carrera. Militar, de valas.—Distancia, 2.000 metros; 600 pesetas de premio al primero, y 150 al segundo.

Segunda carrera. Alcañices.—Distancia, 2.200 metros; 1.700 pesetas al primero; 200 al segundo, y 100 al tercero.

Se ponen bajo las órdenes del juez de sala 'Milton', 'Madura', 'Titanic' y 'Landa'.

Entra en la recta final en cabeza 'Titanic', pero 'Madura' inicia un 'demarrage' formidable y consigue una ventaja grande, entrando el primero; le siguieron 'Titanic' y 'Milton'.

Apuestas: 10 pesetas al duro, y 6 y 7, respectivamente, los 'blacos'.

Tercera carrera. Alvear.—Distancia, 2.000 metros; 1.500 pesetas al primero, 150 al segundo y 100 al tercero, son los premios destinados a esta prueba.

Se los disputan 'Bohemio' y 'Titanic', que después de hacer todo el recorrido junto al primero, tiene que rendirse al inevitable cruzado.

Los boletos de 'Bohemio' se pagan a 6,50 pesetas.

Cuarta carrera. Viesca.—Distancia, 2.400 metros; premios, 2.000 pesetas al primero, 350 al segundo y 150 al tercero.

Se alinea 'Pirote', 'Vernet', 'Estanhé', 'Salém' y 'Arage III'.

'Vernet' lleva la carrera a un tren excesivo; pero pronto se agota, marchando en el sitio de honor 'Pirote', cuyo jinete, por un exceso de confianza, sin duda, no puede evitar que en la última valla le alcance 'Salém', que estrepantemente montado por el teniente de Dragones, Sr. Monorra, entra en primer lugar, seguido por 'Pirote'.

Las apuestas se pagan a 33,50 el ganador, y a 14 y 8 pesetas los colocados.

El próximo domingo, día 30, cuarto día de carreras.

PLEYS. DE TODO EL MUNDO.

DESPACHOS TELEGRAFICOS. MIERCOLES 26. (VARIAS HORAS.)

DESDE SAN SEBASTIAN comunican que, a causa de densa niebla, ha varado, a tres millas de aquel puerto, el vapor 'Marta del Pilar'...

CONSIGNADAS a la casa Agalde Barre, nochea, han llegado al puerto de Pasajes 1.718 toneladas de trigo...

COMUNICAN de Barcelona que con rumbo por Port Saïd ha salido de aquel puerto el vapor 'Alicante'...

A Jaca han llegado siete alumnos de la Escuela Superior de Guerra, militares, mandados por el profesor, teniente coronel de Ingenieros, D. Jorge Soriano...

TELEGRAFIAN de Bilbao que en la sesión del Ayuntamiento que se ha celebrado hoy, se ha autorizado al alcalde a que eleva al Gobierno una instancia pidiendo la cruz de Beneficencia para el bilbaíno Vicente Egaña...

Se aprobó una moción de un concejal socialista proponiendo se izara la bandera nacional durante las sesiones del Ayuntamiento.

DE LA PRENSA ALEMANA

ALEMANIA, SEGURA DEL TRIUNFO

MEDIACIONES, NO

La Gaceta de Colonia de 29 de Abril publica el artículo siguiente:

'Han escrito muchos hombres de prestigio en el extranjero hablando de la paz. Nuestro pueblo, pacífico de suyo, que en manera alguna quería la guerra, desea con gran ansia el momento en que pueda envainar la espada y volver a su trabajo tranquilo.'

Pero precisamente porque se citan nombres, en parte de extranjeros, que tienen entre nosotros fama y respeto, debemos gritar a todas las personas que desean el bien de Alemania por el interés de todos: '¡Prudencia! ¡Manos quietas!'

Un ensayo de mediación es siempre una cosa delicada, no sólo para los que hacen, sino también para los diferentes bandos, a no ser que éstos estuviesen próximamente iguales en sus condiciones. Pero siempre sería malo y dañino si se emprendiese en tiempo inoportuno y en lugar donde la mediación de ningún modo pudiera surtir efecto.

No trataremos aquí de las condiciones de la paz ni de nuestras miras. El único fin grande que nosotros tenemos delante de los ojos, la voluntad única que domina a nuestro pueblo, son inquebrantables y los proclamamos otra vez con toda energía: 'Alemania y sus aliados sólo harán una paz tal que les dé satisfacciones por la injusticia que se ha cometido con ellos, por los sacrificios enormes que les han sido impuestos; una paz que sea para largo tiempo, les procure tranquilidad y posibilidades de trabajo y de progreso.'

Venganza es palabra inoiva, y no debe usarse en las negociaciones, por muy justificada que parezca. Por eso aquí omitimos esa palabra y su sentido. Pero represalias sí son necesarias, represalias y satisfacción.

Para que nos serviría una paz que no nos indemnizase completamente, una paz que no sería otra cosa que un armisticio? Paz que obligaría a la mujer que ahora ha dado el esposo, a sacrificar dentro de pocos años a sus hijos, y a los padres que ahora miran a sus hijos volver inválidos, a mandar luego también a los nietos a la guerra... ¡No, no! Es la voluntad de nuestro pueblo persistir en la lucha hasta alcanzar una paz verdadera, fuerte, y no sólo tenemos la voluntad para ello, sino también la fuerza, aun cuando enemigos nuevos se hayan de unir a los antiguos.

Es una gran limpieza histórica universal de la casa europea la que se lleva a cabo en este momento; y no debe terminarse hasta que se hayan sacado y barrido las últimas partículas de polvo y todas las sabandijas indecorosas escondidas en rincones y ángulos. Esa limpieza la hacemos nosotros, pero todavía haremos más: les señalaremos los puestos donde han de quedar, mereced a nuestra fuerza y a la sangre que sacrificamos.

Para eso no se necesita mediación, no debe haber ninguna, y mucho menos en tiempo impropio. No vaya la paz a parecerse a las que hace el hombre bueno en una casa de vecinos entre mujeres desgreñadas, que en la misma puerta empiezan de nuevo a pelear.

Tal paz nos crearía una nueva posición difícil frente a los amigos verdaderos, los pocos que la columna enemiga nos ha dejado y cuyo afecto queremos conservar a todo trance. Mas ¿qué caminos fantásticos llevan esas ideas de mediación?

Dicen ahora que América es la llamada, y en especial su Presidente (el país y el hombre que han desarrollado el concepto de neutralidad con una imparcialidad ante cuya grandiosidad el mundo en su día se quitará el sombrero). Declamamos tal mediación y tal mediador y nos quedamos siempre con aquel hombre que no aceptó ninguna, y precisamente por ello alcanzó lo que se propuso.

Pensad en él, en nuestro Bismarck.

K. N.

LOS MORTEROS AUSTRIACOS DE 42 CENTIMETROS

Contra Italia.

En vista de que estos cañones monstruos de la casa austriaca Skoda han de desempeñar un papel importantísimo en el ataque a las plazas fortificadas italianas, los siguientes detalles facilitados por el correspondiente de guerra de la Gaceta de Francfort, en Galitzia, son de gran actualidad.

'Los morteros austriacos de 42 cms. han cooperado con gran eficacia en la toma de las posiciones rusas al Sudoeste de Tarnow, donde he podido observar detalladamente su funcionamiento y sus efectos.'

Como los rusos han sacado fotografías de este cañón desde sus aeroplanos, saben que no se trata del mortero alemán, y el examen que quisieron hacer de una bomba sin estallar ocasionó su explosión, de la que fueron muertos ó heridos 41 soldados.

Estos morteros, con todos sus accesorios y municiones, son transportados en un tren especial, y se pueden colocar y quedar en disposición de disparar dentro de dos días.

Se adoptan medidas especiales para que no sean vistos por los aeroplanos. Cuando se creyó una vez que un aviator había logrado averiguar su colocación, fueron desmontados durante la noche y emplazados de nuevo un poco más lejos dentro de un bosque. A la mañana siguiente cayeron 60 granadas gruesas en la posición abandonada.

El incidente prueba la fácil movilidad de esta nueva máquina de guerra. Igualmente sorprendente es la rapidez del tiro, con un maximum de dos minutos por disparo.

Los dos aviones alemanes han per-

cidos proyectiles, por haberla presenciado en la fábrica de Witkowiz.

La plataforma necesaria para el mortero tiene una profundidad de dos metros; en ella hay un juego de bolas, encima del cual se mueve la cureña. Sobre ésta se levanta el tremendo tubo en posición de disparar, llegando a la altura de la copa de los árboles.

La montura de todo ello se hace por medio de una grúa móvil, para lo cual se debe construir una pequeña vía auxiliar.

La llama que se produce a la boca del mortero es tan deslumbrante, que se prohibe terminantemente a los artilleros mirar hacia arriba.

La detonación de los disparos es mucho más sorda que la de los morteros de 30,5 y, por consiguiente, menos desagradable.

Si la detonación no produce daño en las personas próximas a la pieza, la presión atmosférica conmueve a toda materia muerta a su alrededor.

La precisión del disparo supera todas las esperanzas. He visto los embudos, cuyo diámetro normal es de 14 a 16 metros, tan próximos los unos de los otros, que sus bordes superiores se acercaban hasta tres ó cuatro metros, aunque algunos casos fueron hallados a una distancia de 1.200 metros del sitio de explosión.

Lo que en primer término produce efectos mortales es la tremenda presión del gas de los proyectiles al explotar. Los rusos se encontraron hasta largas distancias, como dormidos en el suelo, sin lesiones visibles exteriores; solamente sus caras de color azul oscuro probaban la salida de la sangre hasta en los vasos más finos. Uno de los morteros, cuyo primer disparo yo presencié el día del Año Nuevo ruso, ha disparado desde entonces más de 300 proyectiles, sin que la precisión haya sufrido lo más mínimo.

Según declaración de los oficiales presos, los nervios de los rusos se excitaban, sobre todo por el horrible y largo rugido de las bombas al caer, de manera que la explosión final se sintió casi como un alivio. Es natural que los efectos más graves de los disparos se notaron cuando estallaron dentro de edificios. Así, por ejemplo, un solo disparo destruyó todo un ala del Seminario, un edificio grande y moderno. El mismo efecto se observó en todos los sitios de Tarnow alcanzados por los proyectiles, porque todos aquellos edificios hoy no existen.

Gracias a la precisión del tiro, se pudo respetar de manera sorprendente todos los edificios particulares de la población. Así, por ejemplo, un pequeño parque de automóviles enclavado entre casas particulares, fué alcanzado, sin producir más daño en la casa adyacente que romper sus cristales, pero los automóviles quedaron todos destruidos. En la estación, un disparo destruyó la plataforma giratoria y otros los raíles de salida; el edificio principal quedó completamente intacto. Esto gracias a la posibilidad de atacar un punto determinado, naturalmente con la ayuda de los planos detallados de la población.

El nombre de Tarnow ocupará siempre un especial sitio de honor en la historia de estos morteros.

Ultima hora

Violentos combates en Angres.

PARIS 26. Comunicado oficial de las once de la noche.

Las tropas británicas han marcado un nuevo avance en dirección de La Bassée, haciendo 60 prisioneros, de los cuales varios oficiales, y han cogido ametralladoras.

En el Norte de Arras los alemanes han continuado sus desesperados esfuerzos para recuperar en la región de Angres las posiciones que perdieron ayer.

El combate ha sido durante todo el día de una extrema violencia.

En la obra defensiva llamada Cormailles un contraataque enemigo nos hizo al principio retroceder, pero antes de una hora más tarde hemos reconquistado toda la posición y la hemos conquistado desde entonces.

En la obra próxima, más al Sur, el enemigo, después de encarnizados ataques, ha recuperado parte del saliente Norte.

Hemos conservado el saliente Oeste y tomado parte del saliente Sur.

Entre estas dos defensas y la carretera de Aix-Neulette a Souchez nuestros ataques han progresado y hemos puesto pie en diversos puntos de las líneas del enemigo, el cual no ha logrado volver a ocupar ninguna de las trincheras que ayer conquistamos.

En el límite Norte de la carretera citada se ha librado un vivo combate en el bosque, donde las posiciones respectivas no se han modificado.

Entre la repetida carretera y el macizo de Lorette, en el fondo de Bival, el violento fuego de la Artillería enemiga no ha logrado desalojarnos de las posiciones conquistadas ayer, y hemos ganado de nuevo más terreno.

En las pendientes Nordeste de la capilla de Lorette hemos progresado 200 metros, a pesar de un bombardeo intenso enemigo.

En los límites de Ablain-Saint-Nazaire hemos tomado un cañón-revólver.

En Neuville-Saint-Waast, después de una lucha muy ardiente, nos hemos apoderado de un grupo de casas que formaban un saliente peligroso.

En esas diversas acciones el enemigo ha sufrido muy grandes pérdidas.

Un avión alemán que se dirigía esta mañana hacia París, tropezando con las escudillas del campo atrinchado, ha arrojado bombas, sin ningún resultado, sobre Villenoy, cerca de Meaux.

Las escuadrillas del frente de combate, prevenidas, le han esperado a su vuelta; el avión, cargado con cuatro bombas, fué derribado por uno de nuestros aviones, cerca de Braine, región de Soissons.

Los dos aviones alemanes han per-

rra ha habido diariamente grandes demostraciones patrióticas, las cuales llegaron hoy a su apogeo delante de la estatua de Radetzky.

Para mañana se organiza en Budapest otra gran manifestación.

Desde la declaración de guerra mucha gente se ha apresurado a suscribir el empréstito de guerra, el cual ha progresado enormemente.

Retirada italiana en el Tirolo.

En el Sudoeste, en la frontera del Tirolo, algunas secciones pequeñas del enemigo pasaron la frontera, pero al disparar nosotros retrocedieron.

La neutralidad del Vaticano.

Firme la Santa Sede en su propósito de mantener la más estricta neutralidad, aun después de haber entrado Italia en la guerra, el Vaticano seguirá sosteniendo las respectivas Nunciaturas en todos los países beligerantes.

L'Osservatore Romano, por su parte, anuncia que en lo sucesivo no publicará en sus columnas más que las noticias oficiales, sin añadir el menor comentario.

En las esferas oficiales reina completa calma.

La ofensiva italiana.

El general Cadorna telegrafía el siguiente parte:

'Nuestras tropas han tomado en todas partes la ofensiva, habiendo ocupado varios puntos al Norte de Ferrara y Montebaldó, así como las vertientes Norte de Lassinio.'

También hemos ocupado todos los desfiladeros de la frontera en Cadorna, y nos hemos apoderado, además, en cargas a la bayoneta, del desfiladero del Valle del infierno a la extremidad del Valdágane.

Continúa nuestra ofensiva en la frontera de Friuli y del Isonzo, así como en el Isonzo inferior.

En todas partes, sin excepción, el enemigo se retira, destruyendo detrás de sí todos los puentes y demás comunicaciones.

Nuestros aviones han bombardeado la fábrica de electricidad y la estación de Monfalcone.'

Víctor Manuel, sale de Roma.

El Rey Víctor Manuel ha salido de Roma esta tarde.

El bloqueo del litoral austro-húngaro.

Ha sido declarado por el Gobierno italiano el bloqueo del litoral austro-húngaro a partir del día de hoy.

La zona que afecta la declaración es la comprendida desde la frontera italiana hasta la montenegrina y el litoral albanés, y desde la frontera montenegrina hasta el cabo Kilojani, comprendiendo todas las islas, puertos, radas, bahías, etcétera.

Con objeto de que los buques de naciones amigas y neutrales puedan suscribirse de todo peligro abandonando la costa amenazada de bloqueo el Gabinete de Roma ha acordado establecer un plazo.

200.000 TURCOS PARA ATACAR A LOS ALIADOS

La actividad turca en Gallipoli.

El Daily Telegraph dice, con fecha 25 del corriente, sobre las luchas en la península de Gallipoli, que los turcos llevaban constantemente refuerzos.

Cada vez que eran rechazados los turcos aparecían tropas frescas, reanudándose la lucha.

Añade el periódico que los turcos tienen 200.000 hombres dispuestos a atacar las posiciones de los aliados, y que su flota se muestra también activa.

Termina diciendo que la lucha sobrepasa a toda imaginación, y que a veces los aliados se ven atacados de todos los lados.

UNA ACLARACION

La Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos nos envía una nota rectificando el nombre del acorazado ruso echado a pique en la entrada del Bósforo por un submarino turco el pasado día 22.

No fué el Ssinop, como en un principio se dijo el acorazado hundido, sino el Panteleimon.

Fué botado en 1900, desplazaba 12.800 toneladas, andaba 16 millas, su armamento principal era de cuatro cañones de 30,5, 14 de 7,5 y seis de 4,7 cms.

Su coraza variaba entre 178 y 229 milímetros; tenía 115,3 m. de largo, 22,3 de eslora y llevaba una tripulación de 741 hombres.

Fué construido en el astillero imperial de Nikolajew.

EN CUARTA PLANA.

Originales de actualidad.



RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 27.—JUEVES

Santa María Magdalena de Pazzi, San Beda el venerable, confesor y doctor; San Juan I, Papa y mártir, Santos Julio y Rufino, mártires, y Santa Resituta, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de la Feria quinta, con rito semidoble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—Turno: San Francisco de Asís.

Corte de María.—Del Socorro, en San Millán y Oratorio del Caballero de Gracia; de los Temporales, en San Ildefonso; de Aranzazu, en San Ignacio de Loyola, ó la Milagrosa, en los Paúles.

Cuarenta Horas.—Parroquia de San Ginés. Iglesia de Calatravas.—A las ocho y media, Misa de Comunión para los Jóvenes Eucarísticos, y á las seis de la tarde, Exposición, Estación, Rosario, Hora Santa y Reserva.

Iglesia de San Ignacio (calle del Príncipe). Continúa la Novena á la Santísima Trinidad. A las diez, Misa solemne con Exposición, y á las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, Ejercicio con Trisagio, sermón por un padre Trinitario y Reserva.

Oratorio del Olivar.—Continúa la Novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón; á las ocho, Misa rezada y Novena; á las diez y media, la solemne, con Exposición de S. D. M.; á las seis de la tarde, Exposición, el Ejercicio y sermón, que predicará todas las tardes el padre Alfonso Gáquez.

Parroquia de la Almudena.—Continúa la Novena á la Madre del Amor Hermoso. A las seis de la tarde, Exposición, Rosario, Novena, sermón por D. Antonio González Pareja, y Reserva.

Parroquia del Carmen (Cuarenta Horas).—

A las siete, Exposición y Trisagio. A las diez, Misa mayor, predicando D. Lucio Herrero. A las seis de la tarde, continúa la Novena á la Santísima Trinidad; Estación, Rosario y sermón, que predicará el Sr. Quixal, y procesión de Reserva.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, siete y media y ocho, Misa de Comunión general para las dos secciones de los Jóvenes Eucarísticos. Continúa la Novena á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, sermón por D. Cipriano Grieta, Novena y Reserva.

Parroquia de San Luis.—A las ocho, Misa de Comunión general en la Capilla reservada para las señoras de la Oración y Vela; por la tarde, á las cinco y media, Exposición menor, Rosario, sermón y Reserva.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, Misa de Comunión general para las señoras de las Escuelas Dominicales, y Plática. Por la tarde, á las seis y media, conferencia para caballeros por el reverendo padre Alfonso Torres, S. J. (Será la última de este curso.)

San Ginés (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M.; á las diez, Misa mayor; á las seis, continúa la Novena á la Virgen del Amor Hermoso, predicando el padre Salvador de la Madre de Dios.

San José.—Continúa la Novena á la Madre del Amor Hermoso. A las diez, Misa solemne con Manifiesto, y á las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, Novena, sermón por D. Luis Béjar, Reserva y Salve.

San Manuel y San Benito.—A las siete y ocho y media, Comunión de los Jóvenes Eucarísticos.

San Pedro (Calle del Buen Consejo).—Comunión de los Jóvenes Eucarísticos. A las ocho, con Exposición de S. D. M. y Plática. Continúan las Novenas y Ejercicios del Mes de María en las iglesias anunciadas.

Continúan las Novenas y Ejercicios del Mes de María en las iglesias anunciadas.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 28.—VIERNES

(Tempora. Ayuno).—San Estililo, mártir; San Agustín, Obispo de Cantobery; Santos Justo, Germán y Senador; Santa Heloona, mártir, y Santa Columba, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de la Feria sexta, con rito semidoble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—Turno: Nuestra Señora de la Almudena.

Corte de María.—De la Misericordia, en San Sebastián del Henar, en Santa Catalina de los Dominicos, ó de Begoña, en San Ignacio.

Cuarenta Horas.—Parroquia de San Ginés. Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—A las diez, Misa cantada; al anochecer, los Ejercicios con sermón.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida á 40 auxerjos pobres.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las seis, Exposición y sermón por D. Manuel Bobá.

Iglesia de Calatravas.—A las ocho y media, Misa de Comunión para la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores; á las seis de la tarde, los Ejercicios, predicando el señor rector.

Iglesia de Jesús.—A las diez, Misa cantada con S. D. M. Manifiesto, quedando expuesto hasta las doce; á las doce y media, Adoración de la Sagrada Imagen de Nuestro Padre Jesús.

Iglesia de San Ignacio (calle del Príncipe). Continúa la Novena á la Santísima Trinidad. A las diez, Misa solemne con Exposición, y á las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, Ejercicio con Trisagio, sermón por un padre Trinitario y Reserva.

Oratorio del Olivar.—Continúa la Novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón; á las ocho, Misa rezada y Novena; á las diez y media, la solemne, con Exposición de S. D. M.; á

las seis de la tarde, Exposición, el Ejercicio y sermón, que predicará todas las tardes el padre Alfonso Gáquez.

Parroquia de la Almudena.—Continúa la Novena á la Madre del Amor Hermoso. A las seis de la tarde, Exposición, Rosario, Novena, sermón por D. Antonio González Pareja, y Reserva.

Parroquia del Carmen.—A las diez, Misa mayor. A las seis de la tarde, continúa la Novena á la Santísima Trinidad; Estación, Rosario y sermón, que predicará el Sr. Quixal, y procesión de Reserva.

Religiosos Trinitarios (Lope de Vega).—Empieza el Triduo á la Santísima Trinidad; á las cinco, Matines, Exposición, Rosario y sermón por el padre Lorenzo de la Concepción.

San Ginés (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M.; á las diez, Misa de Comunión mayor; á las seis, continúa la Novena á Nuestra Señora del Amor Hermoso, Bendición y procesión de Reserva.

San José.—Continúa la Novena á la Madre del Amor Hermoso. A las diez, Misa solemne con Manifiesto, y á las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, Novena, sermón por D. Luis Béjar, Reserva y Salve.

San Lorenzo.—Continúa la Novena á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las diez y media de la tarde, Exposición, Rosario, sermón por D. Angel Lázaro, Novena y Reserva.

Continúan las Novenas y Ejercicios del Mes de María en las iglesias anunciadas.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

VIDA INTELLECTUAL

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Centro de Defensa Social.

Ayer, á las seis de la tarde, celebró en este Centro una velada artística, en la que interpretaron un escogido programa las señoritas Erenas y Gloria Keller y los Sres. Grandal y Garrido.

Todos obtuvieron muchos y merecidos aplausos.

Ateneo de Madrid.

Durante los días 27, 28 y 29 del corriente, á las nueve y media de la noche, se celebrará en el Ateneo una serie de conferencias sobre "Haciendas locales", que ha organizado la Comisión de representantes de Ayuntamientos de España.

Hoy, á las siete de la tarde, se celebrará en el Ateneo la décima conferencia de la serie organizada por la sección de Literatura con el título de "Guía espiritual de España"; estará á cargo de D. Manuel Azana, y versará sobre "Alcalá de Henares".

Real Dispensario Antidoteo herculano Victoria Eugenia.

Mañana viernes, á las ocho de la noche, tendrá lugar en el Instituto Católico de Artes e Industrias (Alberto Aguilera, 25), una conferencia de vulgarización, á cargo de los doctores Albasanz, Arzobispo y Iglesias Carral, y el sábado 29, á las cinco de la tarde, en las Escuelas de la Real Casa (Balón, 4).

Grupo Libre de Cultura.

El viernes 28 del actual celebrará su acostumbrada sesión semanal el Grupo Libre de Cultura en el salón de la Económica Matritense de Amigos del País (plaza de la Villa, 2). A las seis de la tarde continuará la discusión de la Memoria del Sr. Soría "El maderismo".

Tienen pedida la palabra los Sres. López Sánchez, Lozano, Ruiz, Lostau (D. V.), Piñero, Fernández de la Poza (D. Julián) y Segovia (D. Alberto de).

A las siete, el Sr. D. José Soler y Labernia dará una conferencia acerca del tema "Nuestra juventud ante la ley y la Beneficencia".

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 18.ª de abono, 11.ª del turno 2.ª)—A las seis y tres cuartos y nueve y tres cuartos. Parsifal.

ESPAÑOLA.—(Compañía Caramba).—A las nueve y media (función popular). El conde de Luxemburgo.

ZARZUELA.—A las seis y tres cuartos (moda, feble). La mujer divorciada. A las diez y media (doble). La mujer divorciada. A las seis (doble). El sapo de la Isifra. ¿Moreno? Y La boda de Cayetana ó Una tarde en Amaniell.—A las diez y cuarto (doble). La panetera. ¿despedida de ¿Moreno? Y El chier de las Peluicías ó No hay mal como el de la cavilada.

GERMANES.—A las seis y media (sección vernaculista). El bustro buesped (cuatro cuadros, prólogo y epílogo).—A las diez y media (doble). El bustro buesped (cuatro cuadros, prólogo y epílogo).

COMICO.—(Ejercicio de Enrique Chiberto).—A las diez (sencilla). El gusano de luz.—A las diez y media (doble). cuadro último de El gusano de luz, asalto de armas y El patón municipal (reestreno).

PRINCEPE ALFONSO.—(Génera, 18, y General Castaños, 51).—A las seis y media (doble). Plata perdida.—A las diez y media (doble). "A la vuelta de los Tróvans".—A las diez y media (doble). A las diez, popular.—Butaca, 0,50; general, 0,20.

GALERIA DE LA GUERRA.—(Bissterie del Palace Hotel).—Exposición de Batallas de la guerra europea.—Entrada, 50 céntimos.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

CASA APOLINAR

JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA, BISUTERÍA FINA, ORFEBRERÍA DE ARTE, ARTÍCULOS DE PIEL Y OBJETOS PARA REGALOS, CASAS LLORENTE. - DESENGAÑO, 26 y ATOCHA, 86, MADRID. - PRINCIPE ALFONSO, 9, MURCIA

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

LOS TIROLESES. Imprenta y Encuadernación. Romarones, 7 y 9. ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, basando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

DEPOSITO DE LIQUIDAM. Plaza de Bilbao, 2. Gran depósito de linoleum y hules de piso. CIRINE la mejor cera líquida para dar brillo á los pisos.

J. DOMINGUEZ Anuncios, Plaza Matute, 8.

A 8 PESETAS Antecios roca del Brasil GARRANTIA ABSOLUTA VARA Y LOPEZ S. PRINCIPE, 5

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encuadernada, 20, duplicada. Apartado 171, Madrid.

EMILIO CORTES Anuncios, Escuelas de defunción y aniversario. Jacometrezo, 50, primero.

ENTONIZACIÓN DEL CORAZON DE JESUS EN EL HOGAR. Hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Modelo hecho expresamente para la Entonización, en estampas fotográfica de 65 por 30 centímetros, tiradas en sepia sobre rica cartulina blanca.

3 PESETAS, franco de porte. De venta en todas las librerías y estamperías católicas.

PEDIDOS AL EDITOR MARTÍN ECHEVERRÍA LIBRERÍA RELIGIOSA. Calle de la Paz, 6. Apartado 368. MADRID

Acción Social Católica. Orientaciones ó indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUEÑAS (VALENCIA) PRECIO: 0,25 De venta en el kiosco de EL DEBATE



LECHERAS higiénicas tenemos en todos los tamaños. Utens. Hoes de cocina irrompibles. Cámaras frigoríficas. Sorbeteras americanas legítimas. Mil artículos de casa. Marip, 12, plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Nari).

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trinidad y en la nota final y cita relativa á la persona de Ferrer Guardia. Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

Periódicos que se venden en el kiosco de EL DEBATE

Table listing various newspapers and their prices, including EL DEBATE, El Correo Español, El Siglo Futuro, La Lectura Dominical, etc.

DOBLAS Sastre. Especialidad en trajes de vestir. FERNANDO VI, 29, entresuelo.

VELAS DE CERA CHOCOLATES. QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid en LA URNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO GREGGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN Precio: 4 ptas. De venta en el Kiosco de "EL DEBATE"

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA LA GARRA DRAMA HIDRATADO CRITICA TERRESTRE por NISO Y EURYALO SE VENDE EN EL KIOSCO DE EL DEBATE PRECIO: 40 CÉNTIMOS

PATRIOTISMO Y CIVISMO Se ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Marista, pronunciada por el ilustrado Sr. D. Antonio Gotochea, sobre el tema "Patriotismo y civismo". Se vende en el Kiosco de EL DEBATE.

Compre usted Sr. Vázquez de Mella P. Zacarias Martinez D. Alejandro Pidal y Moron D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el Kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

POSICIONES DE LA MUJER EN LAS AVANZADAS DEL CATALOGISMO CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA ASISTENTE GENERAL DE LAS ESCUELAS PIAS Y CAPELLAN DE HONOR Y PREDICADOR DE S. M. Precio: UNA PESETA. De venta en el Kiosco de "EL DEBATE".

EL DEBATE Redacción y Administración: Besenango, n.º 12 - MADRID. Se admiten suscripciones hasta las tres de la madrugada en la imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14. Los pagos adelantados. TARIFA DE PUBLICIDAD PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Reto á las vasas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al falo de un tribunal de notables callígrafos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

Table with columns for 'Especies', 'Propiedades de las tintas Martz', and 'Precios del frasco en Madrid'. Lists various ink types and their prices.